

とやの コミ協だより

第11号

2023. 2

旧鳥屋野小学校跡地活用

鳥屋野ひまわりクラブ第1・第2が移転新築 令和5年4月より供用開始へ

旧鳥屋野小学校跡地の活用について、当協議会と新潟市は、令和2年頃から共同で勉強会や検討会を開催して検討を行ってきました。その一環で令和3年に行ったアンケートでは、地域や鳥屋野小学校PTAから、老朽化した鳥屋野ひまわりクラブ第1・第2の新築整備を望む声が特に多く寄せられました。これらの意見を踏まえ、新潟市は検討を行った結果、令和4年に旧小学校跡地の一部にひまわりクラブを移転新築することを決定しました。

工事は令和4年11月から開始され、令和5年3月に完成する予定です。

	令和4年度				令和5年度（予定）			
現ひまわり第1・第2 旧鳥屋野小プール		解体実施設計				解体工事		
新ひまわり第1・第2		移転新築 設計・施工				供用開始		



工事が始まった跡地

ひまわりクラブ第1 第2 関連施設整備スケジュール（新潟市提供）

新ひまわりクラブ第1・第2は2階建て160人収容規模の施設で、送迎用駐車場は20台分確保される予定です。新しいひまわりクラブが完成し移転が完了した段階で、現ひまわりクラブは隣接する旧小学校プールと共に解体される計画です。

ひまわりクラブの移転新築が具体的に進む一方、活用が決まらない残りの跡地について新たな模索が始まっています。令和4年12月8日に開催された当協議会の検討会では、開発業者へ一括売却する際に条件としてもらいたい地域の要望がまとめられ、令和5年1月27日に新潟市長に対する要望書を中央区の日根区長に提出しました。



中央区の日根区長に要望書を提出

【要望1】売却先(開発業者)への条件

- 駐車場付きの「多世代交流できる建物」を建設すること。
- 現在の市道網川原楚川線1号と「多世代交流できる建物」とに、地域住民が通り抜けできる道路を設けること。
- 宅地造成用地とし、自治会加入を必須とする低層マンション、又は戸建ての住宅の開発とすること。

【要望2】新潟市への要望

- 現在ある鳥屋野逆ダケの敷用の駐車場を、道路（市道網川原楚川線1号）沿いに確保すること。

「旧鳥屋野小学校跡地活用における地域要望書」より抜粋

▶ 第8回とやのふれあい祭り～鳥屋野とともに！新たなきずな～（令和4年9月24日）

鳥屋野小学校区最大規模のイベント「とやのふれあい祭」が3年ぶりに開催されました。今年は3連休真ん中の土曜日に行われ、当日はあいにくの雨天となりましたが2,200人の地域の方にご来場いただきました。

今回は感染対策上、豚汁の振る舞いや食品販売、移動販売車などの飲食を伴うコーナーは設けず、子どもたちが喜ぶ人気アトラクションを中心にお前中のみに縮小して行いました。



鳥屋野逆さダケの敷 特別展示
3年生の発表パネル

学校田の守り主であるカカシは逆さダケ敷の竹で作られました。
資源を有効利用するSDGsの取組みです。特設のフォトスポットも大好評！中野校長先生楽しそうですね。



不動の人気アトラクション
鳥屋野 SASUKE
夢中でジャンプ、全速力で駆け抜ける子どもたちの楽しげな様子が印象的です。



レッツチャレンジ！
ボーリング・輪投げゲーム
ナイスストライク！



大人気のニジマスつかみどりハッスルしそぎて転倒する子も！どの子もニジマスを追いかけるのに必死です。



いいものたくさん！
寄付品販売
掘り出しものあつたかな～



初開催の赤ちゃん誕生お祝い会
おさがり交流会
鳥屋野コミュニティスクールで、入学前世代のご家族のふれあいの場として行われました。
おさがりのコーナーは大盛況でした。



ステージイベント
シャボン玉ショー
新潟を中心にご活躍の「泡人」さんのパフォーマンス、幻想的な空間でした。



▶ 鳥屋野校区自主防災訓練（令和4年10月22日）

鳥屋野校区自主防災会による防災訓練が行われました。今年は3年ぶりに鳥屋野小学校5、6年生と保護者、上山中学校学生支援隊や一般の地域住民の参加もあり、参加総数775名での大規模な訓練となりました。受付で検温・手指消毒の感染症対策も行い、4グループに分かれて4つの訓練（初期消火・応急救手当・救出救護・津波避難）を実施しました。



応急救手当訓練



上山中学校学生支援隊も参加



初期消火訓練



煙体験



給食給水部による炊き出し訓練

水田様（中央区総務課）より
避難所生活についてお話をいただきました

▶ 鳥屋野逆さダケの敷 国指定天然記念物100周年記念式典（令和4年10月29日）

鳥屋野1丁目にある国の天然記念物「鳥屋野逆さダケの敷」が今年指定100周年を迎えたことを記念して『もっと知りたい！鳥屋野のお宝「逆さダケの敷」（新潟市主催）が鳥屋野小学校にて開催されました。愛護の会の皆さんの活動紹介や3年生による趣向を凝らした発表、新潟大学名誉教授森田龍義先生のご講演など盛り沢山の内容で、地域のお宝である逆さダケの敷について深く学ぶ貴重な機会となりました。



ご来賓の中原八一市長と鳥屋野小3年の皆さん



総合学習で取り組んだ「地域のお宝発見」について中原市長にお話しました。



鳥屋野小3年の皆さんによる発表



愛護の会を代表して阿部文江さんが日頃の活動を紹介



新潟大学名誉教授
森田龍義先生のご講演

▶ 年末恒例『餅つき大会』3年ぶりに開催 (令和4年12月11日) ◀

コロナ禍でこの2年中止されていた年末の風物詩「餅つき大会」が3年ぶりに開催されました。鳥屋野小学校体育館では、鳥屋野1~4丁目と鳥屋野南の5自治会合同で行われました。70キロ用意されたお餅はきなこ、あんこ、のり餅に味付けした後、パック詰めされて来場者に振る舞われました。

鳥屋野1丁目
～鳥屋野南自治会
合同の餅つき大会



同日、大島自治会でも自治会館で餅つき大会が行われ、親子で餅つきを楽しむ姿が見られて
大変微笑ましいいい年末行事となりました。

大島自治会餅つき大会



クリスマスお楽しみ会 (令和4年12月17日)

昨年に続き鳥屋野コミュニティ協議会主催のクリスマスお楽しみ会が開催されました。クリスマス工作コーナーやジャンケンゲーム、輪投げや紙飛行機とばし、ミニボーリング、おみくじのほか、今年は魚釣りコーナーもあり、家族や友だちと一緒に参加した子どもたちは皆笑顔いっぱいでお楽しみしていました。

イベントの企画、準備、運営を担ってくださったふれあいスクールや地域の皆さま、民生児童委員の皆さまのおかげで、心温まる素敵なイベントになりました。



メリー
クリスマス♪



発行者 阿部 洋一
編集委員 三浦智香江

